

Evolution du site image-en-relief.org : Point d'étape fin 2022

Après la révision du socle technique du site, une première étape de réflexion sur son contenu et sa présentation a consisté à interroger les administrateurs avec un petit questionnaire simple, libre et très ouvert (mai-juin 2022). 6 réponses complètes et une réponse ponctuelle sont parvenues

Des tendances générales s'en dégagent et conduise à s'interroger sur les suites à donner.

Points consensuels et questions à débattre :

A) **Les grandes fonctionnalités¹ du site et les grandes rubriques² ne sont pas remises en causes.**

Avec une particularité surprenante : peu de répondants vont sur le site pour **voir des images** : sur 6 réponses complètes 3 n'y vont pas pour voir les images et une réponse est « très peu ». Par contre tous considèrent comme importante ou très importante la publication d'images. Cela traduit-il un manque d'intérêt de fait (mais inavoué) pour ces images produites ?

B) Le principal domaine à traiter est la **page d'accueil trop chargée ainsi que les modes d'accès aux diverses parties** (menus, ...) : « *Site compliqué d'utilisation on a du mal à trouver ce que l'on cherche* ». Les 2 aspects (page accueil /mode d'accès) sont liés et la révision dépendra notamment des possibilités informatiques³ Il s'agit de couvrir plus d'éléments de façon concise tout en limitant le nombre de clics pour atteindre le contenu cherché.

Cela n'exclue pas le souhait de réorganisation de certains blocs, et la mise à l'écart de certaines parties obsolètes.

C) Sur la **présentation, le graphisme**, il y a des souhaits ; *une page d'accueil plus facile et qui attire ; style plus attractif ; donner envie de visiter ; esthétique à améliorer ; la présentation reste proche du textuel, un site plus graphique ; toutes les pages sont blanches il faudrait les égayer avec de la couleur.*

Cela peut passer par une révision complète du modèle de présentation (« template ») notamment par appel aux services de graphiste ou de SSII.

Mais il est aussi possible d'apporter des modifications notables avec le « template » (modèle) actuel en exploitant ses possibilités ; ainsi la page d'accueil peut être restructurée avec plusieurs articles et/ou pavés illustrés ; on peut mettre un fond de couleur sur toute une page, ou sur une partie,

D) **L'importance quantitative du site et la possibilité d'intervention pour des animateurs ou des adhérents impliqués débouchent sur la question du besoin de formation/information** pour les intervenants éventuels. Le système Joomla permet la création et la révision de contenu ainsi que la gestion des droits d'intervention. Ces possibilités très largement sous-utilisées pourraient servir typiquement aux groupes de travail, avec dans des rubriques spécifiques.

Il y a de plus un grand besoin d'actualisation/révision de pages ce qui nécessite du travail d'édition : des ressources humaines de bénévoles ?

E) Pour ce qui est réservé ou non aux adhérents et pour la complémentarité ou concurrence avec d'autres sources de connaissance, cela passe par des discussions sur les orientations de fonds du SCF ; aussi ces aspects sont disjoints du reste de la révision du site.

Une série d'éléments ponctuels ont été examinés et avec des réponses possibles et/ou des recherches notamment sur les techniques utilisables avec le système actuel.

¹ Vie du club - vue adhérent, Animation, Base d'informations techniques, Informations générales, Publication d'images, Vitrine du club

² « La Lettre mensuelle », « Activités », « Images en 3D », « Comment faire », « Comprendre », « Edition-Gestion » « Espace Membres »

³ En effet le site doit être utilisable par un ordinateur de bureau ou un téléphone portable ayant des largeurs d'affichage très différentes. Cela peut poser problème pour les menus déroulants. Certaines entreprises ont des présentations différentes selon l'appareil d'accès, c'est à un fort prix d'un travail de développement informatique.